

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 17. DE SEPTIEMBRE DE 1765.

Constantinopla 22. de Julio de 1765.



A peste continúa en hacer estrago en esta Capital. Para precaverse nuestro Sultán de este azote se ha transferido del *Serrallo* al Palacio de *Aguasdulces*, situado en el fondo del Puerto, no llevando mas de la precisa comitiva. Los Criados y Esclavos estan acampados en Tiendas para que las bata el ayre; y se ha dado orden para que al menor acci-

dente se sáque fuera del campo al que enfermáre, con todos sus vestidos y muebles. Por esta providencia se ve que estas gentes van perdiendo la fé que tenían en el dogma de la fatalidad, ó á lo menos que mezclan su confianza con una buena dosis de la precaucion de los *Francos*. Esta tibieza en la creencia se ha comunicado á la gente principal del Pueblo, que en sus casas y aposentos usa tambien de perfumes y vinagres para purificar el ayre; bien que estas operaciones se hacen siempre en secreto, y de noche por no escandalizar.

Petersbourg 2. de Agosto de 1765.

LA Emperatriz, que se halla algunos dias ha en *Oraniembaurg*, se restituirá mañana á esta Capital. Se trabaja en las preven- ciones para la proxima Carrera que se executará delante de Palacio nuevo, donde se está construyendo un Anfiteatro notable por su bella arquitectura. Todos los demás adornos concurrirán á hacer magnifico este espectáculo, si no incomparable, á lo menos uno de los mas suntuosos que ha habido en los precedentes siglos.

Varsovia 4. de Agosto de 1765.

EL Principe *Czartoriski*, que ha vuelto de *Roma*, trae un Bre- ve del Papa, que permite á los Eclesiásticos del Reyno cam- biar sus rentas con otras que estén mas inmediatas á los Lugares de

su residencia. Este Breve confirma el decreto que priva á los homicidas voluntarios del goce de las inmunidades de la Iglesia, y ordena á los Superiores de los Monasterios y Conventos entreguen luego á la Justicia los réos que en este caso se refúgien en sagrado.

Stockolmo 13. de Agosto de 1765.

QUando los Senadores *Eckebblad* y *Scheffer* hicieron dexacion de sus empléos, alegó el primero por motivo el quebranto de su salud, representando al Rey, que si despues de 19. años que habia exercido la Presidencia de la Cancillería y los demás empléos que se le confiaron, no habia desempeñado su obligacion conforme á sus deseos, á lo menos podia asegurar haberse manejado con fidelidad, exâctitud y desinterés, asi en utilidad de su Soberano, como en el bien de su Pátria. El Baron de *Scheffer* por su parte ha manifestado, que en las funciones del empléo de Consejero que se le confirió y exerció 14. años, jamás habia llevado otra mira, que el mas vivo zelo por el servicio de S. M. y de la Patria: que siempre habia ceñido sus deséos á merecer la benevolencia del Soberano, y granjearse la confianza de los Estados del Reyno: que ha trabajado en los negocios de su inspeccion con incesante actividad; y que, aunque los hombres no pueden dexar de incurrir en alguna falta, se li-songeaba no obstante haber manifestado la pureza de sus intenciones, dando pruebas de su buena conducta en todos estos diferentes asuntos.

Berlín 20. de Agosto de 1765.

SE sabe de *Landeck*, en el Condado de *Glatz*, que el Rey, acompañado del Principe *Enrique de Prusia* y de los dos Principes de *Brunswick*, habia llegado allí despues de algunos dias. La mayor parte de Ciudadanos, y todos los Paysanos de las cercanías salieron á recibir á su Soberano hasta media milla de la Ciudad: los primeros conducidos por los miembros de la Regencia, y los segundos apadrinados de sus Jueces, todos bien vestidos y guarnecidos de ojas los sombreros. Abrián la marcha el Magistrado y la Milicia Urbana, á que seguía el Coche de S. M. y detras los Paysanos. Al entrar el Rey en la Ciudad encontró las calles, hasta la fuente nueva, ocupadas por los habitantes, y los de las siete Aldéas formados en dos filas. Quando llegó al Paséo, que conduce al Baño, se tocaron Clarines y Timbales, que alternában con las reiteradas aclamaciones de una prodigiosa multitud de Pueblo. Añaden estos avisos que el dia siguiente comenzó S. M. á tomar los baños, y que el Principe *Enrique de Prusia*, y los Principes *Federico* y *Guillermo de Brunswick*

wick habian ido á dar una vuelta por el Condado de *Glatz*: que despues se dirigieron á *Floriansberg* á reconocer el Campo donde el General *Lebwald* dió batalla á los *Austriacos* el 15. de Febrero de 1745., y que sus Altezas partieron el siguiente dia á *Mittelwalde*, de donde se restituyeron á *Landeck* por el camino de *Wolfsgrund*.

Francfort 23. de Agosto de 1765.

POR aqui pasó un Correo de *Inspruck* con la triste noticia de la improvisa muerte del Emperador *Francisco Primero* de este nombre, sucedida el 18. de este mes de resultas de un accidente de apoplexía. El 12. de Febrero de 1736. se habia casado S. M. *Imperial* con *Maria Teresa*, Archiduquesa de *Austria*. Fué electo Emperador el 13. de Septiembre de 1745. y coronado en esta calidad el 4. de Octubre siguiente. De su matrimonio deja quatro Archidukes (de los quales el primogénito, como Rey de *Romanos*, sucede á la *Corona Imperial*) y siete Archiduquesas.

Londres 23. de Agosto de 1765.

EL Miercoles ultimo, á las quatro de la mañana, dió felizmente á luz la Reyna un Príncipe. Anuncióse este suceso al Público con una descarga de artillería de la Torre, y por la noche hubo fuegos y luminarias en la Ciudad. Con tan digno motivo recibió el Rey la enhorabuena de los Ministros extrangeros, y de la Nobleza. Como es costumbre que asista la Reyna al bautismo, no se hará esta ceremonia hasta de aqui á un mes. Dicese que al recién nacido se le pondrán los nombres de *Eduardo Federico*, con el titulo de Duque de *Lancastre*, y que serán sus Padrinos el Príncipe heredero de *Brunswick* y la Princesa su Esposa. El Duque de *Bedfort*, que ha vuelto de *París* el 20., dió ayer la enhorabuena al Rey, con motivo del aumento de la Familia Real, y tubo el honor de estar en conferencia particular con S. M. durante algun tiempo: lo que hace presumir que su viage á *Francia* le motivaron negocios de Estado. El Conde de *Hertford* se despedirá por escrito de la Corte de *Versailles* para marchar luego á su Virreynato de *Irlanda*, donde es necesaria su presencia. El Duque de *Richmond*, nuevo Embaxador á aquella Corte, tiene frecuentes conferencias con el Ministerio sobre los asuntos que debe manejar en ella.

El dia 14. hubo un gran Consejo en el Palacio de *S. James* sobre las providencias relativas á los ultimos acaecimientos en la pesca del Bacalao en el Banco de *Terranova*. El 16. se recibió un Correo de *París* con cartas, en respuesta de las que se habian escrito con este motivo. Poco despues se despachó otro Correo con

un reglamento para evitar en adelante semejantes desavenencias; y el día siguiente se publicaron las siguientes circunstancias :
 „ Un aviso despachado por el Gobernador *Palliser* desde el Puerto
 „ de *S. Lorenzo* traxo aquí la noticia de que el 11. del mes antecede-
 „ dente , á tiempo que dicho Gobernador recorría las costas de
 „ *S. Juan* y *Cabo Rice* , había descubierto dos Navíos Franceses , á
 „ los quales no pudo alcanzar para llegar á hablarlos. Percibiólos el
 „ día siguiente en la altura de *Cabo Pedro* , y aunque continuó en
 „ seguirlos , los perdió de vista durante la noche. Inmediatamente
 „ despachó á tomar noticias dos Oficiales , uno á *S. Pedro* y otro
 „ á lo largo de la Costa. Supo del primero, que dos Navíos de guer-
 „ ra Franceses , nombrados la *Tetis* y la *Abutarda* , se hallaban en
 „ *S. Pedro* : y le informó el segundo , que los Franceses hacían su
 „ pesca en parages prohibidos por los Tratados. Con esta noticia
 „ se apoderó el Gobernador de 4. Embarcaciones de aquella Na-
 „ cion , y algunos hombres de las tripulaciones. Y aunque desde
 „ luego había resuelto embiar la gente á *Inglaterra* para justificar
 „ su proceder , lo suspendió por no haberle negado el Goberna-
 „ dor Francés , y porque se retiraron los Navíos de guerra en con-
 „ formidad de las representaciones del Sr. *Palliser* : lo que tubo por
 „ suficiente para poner en libertad á los prisioneros. „ Añade este
 „ aviso , que á su partida todo quedaba tranquilo , y que se espera-
 „ ba subsistiese la paz y buen orden en el Banco , mediante la acer-
 „ tada conducta del Gobernador.

El Conde de *Seilern* , Ministro de la Corte de *Viena* , dió parte al Rey el 20. de haberse efectuado el matrimonio del Archiduque *Leopoldo* con la Señora Infanta de España *Doña Maria Luisa*. Estos días se distribuyéron en la Corte medallas de oro y plata, acuñadas con motivo de la eleccion del Principe *Federico* al Obispado de *Osnabruck*. El Rey ha conferido al Tesorero general , Marqués de *Rockingham* , el empléo de Teniente Gobernador de los distritos Occidental y Septentrional del Ducado de *Torck* , de la Ciudad y del Condado de este nombre.

El Caballero *Enrique Moore* , Gobernador de la Nueva *Torck* , partió de aquí el 19. á *Portsmouth* , donde se embarcará para su Gobierno. La Secretaría de Comercio se juntó el mismo día para deliberar sobre los medios mas eficaces de impedir los progresos del contrabando que se hace en las Islas *Sorlingas* , en grave perjuicio de las rentas de la Corona. Avisan de la *Virginia* , que la falta de agua experimentada en aquellas Comarcas , ha sido tan grande , que se secaron casi todas las producciones del campo. Las plan-

plantaciones de Tabaco padecieron tanto, que no se espera mas que una quarta parte de la cosecha regular. Actualmente se están lebantando tres Compañias francas para el servicio del *Senegal* y de los parages vecinos.

En un gran Consejo que se tubo ayer, se trató de si será bien renovar la prohibicion de extraer los granos, ó si será mas conveniente permitir la extraccion sobre el antiguo pie, una vez que la abundante cosecha de esta mercadería quita todo rezelo de escasez.

Portsmouth 17. de Agosto de 1765.

EL Duque de *Glocester* llegó aqui incognito el 12. de este mes á vér las fortificaciones de esta Plaza. Hallandose dias pasados el Lord *William Campbell*, hijo tercero del Duque de *Argyll* y Capitan de Navío, á una partida de pesca con muchas Señoras cerca de *Henley*, sobre el *Tamesis*, oyó una voz que pedía socorro. Muchas de estas Embarcaciones pasaron bastante cerca del parage donde daban los gritos; pero ninguna se detubo hasta que se avistó un hombre en el cabo de la Isla, que hizo señal de que alguno se ahogaba. El Lord *Campbell* se acercó ázia aquella parte con su Barca, y efectivamente percibió un hombre que forcejeaba debajo del agua. Al instante se desnudó, y á presencia de las Damas con quienes se hallaba se arrojó al agua, y baxó hasta 16. pies de profundidad en busca de aquel infeliz, que sin su socorro hubiera perecido miserablemente debajo de un grueso tronco de arbol en que se habia enredado. Con gran trabajo consiguió el Lord desembarazarle, y le conduxo á nado hasta la orilla del rio. Sobre la marcha se le hizo una sangría, y mediante el cuidado que se tubo de este hombre, que era criado del Lord *Palmerston*, volvió en sí, y queda enteramente bueno.

La Haya 28. de Agosto de 1765.

EL Principe *Stadbouder*, y el Feld Mariscal Duque de *Brunswick* se restituyeron aquí de *Loe* el Viernes último. Sus Altezas Serenissimas recibieron el dia siguiente la bienvenida de los Príncipes de *Nassau Weilbourg*, de los Embaxadores y Ministros estrangeros y de la principal Nobleza. El Principe *Stadbouder* asistió ayer á la Asamblea de los *Estados Generales*, y á la del Consejo de Estado. El 24. llegó un Correo extraordinario á casa del Embaxador del Rey de la *Gran Bretaña* con la agradable noticia de que la Reyna habia dado felizmente á luz un Principe el 21. de este mes: cuyo feliz suceso participó ayer al Presidente de semana de la Asamblea de sus Aiti-Potencias de parte de la Provincia de *Holanda*. El Baron de *Reischach*, Embiado extraordinario de la Corte de *Viena*,

recibió el mismo día otro Correo con la triste noticia de que el Emperador *Francisco I.* falleció en *Inspruck* de un accidente de apoplejía el 18. de este mes entre 9. y 10. de la noche. Este Ministro comunicó luego tan funesto suceso al Presidente de los *Estados Generales.*

Aquí se sabe, que los Principes herederos de *Brunswick Wolfembutel* llegarán á *Loo* el Viernes próximo en compañía del Duque de *Torck*, y que sus Altezas se detendrán allí hasta el Domingo siguiente que vendrán por *Utrecht* á esta Ciudad, donde se embarcarán en los *Yachts* que se les han embiado.

Versailles 31. de Agosto de 1765.

EL 25. de este mes, día de *S. Luis*, se celebraron los del Rey en la forma acostumbrada. Los Obués de Cámara tocaron diferentes conciertos al tiempo que se levantó *S. M.*: por la noche cenó en público y entretanto hubo una célebre Orquesta.

El Ayuntamiento de la Ciudad de *París*, con el Duque de *Chevreuse*, Gobernador de aquella Capital, á su frente, tubo el mismo día audiencia del Rey, habiendo sido presentado á *S. M.* por el Conde de *S. Florentin*, Ministro y Secretario de Estado, y conducido por el Marqués de *Dreux*, principal Maestro de Ceremonias. Dos nuevos Regidores prestaron juramento de fidelidad en manos del Rey, cuya fórmula leyó el Conde de *S. Florentin*. Concluída esta audiencia se dirigió el Ayuntamiento á rendir sus respetos á toda la Familia Real.

Extracto de Carta escrita en el Fuerte de S. Pedro de la Martinica á 30. de Junio de 1765.

En la Isla de la *Dominica*, distante 7. leguas de aquí, y perteneciente á los *Inglese*s, se hizo una grande abertura, cuyo fondo no ha sido posible encontrar. Son allí tan frecuentes los terremotos, que los *Franceses* que la habitaban han vuelto todos á nuestra Isla, y los *Inglese*s toman la precaucion de pasar todas las noches á dormir á bordo de sus Navíos.

Roma 29. de Agosto de 1765.

EN todas las Iglesias de esta Capital se han dado gracias á Dios por tres dias consecutivos por el feliz restablecimiento de la salud del Santo Padre. Su Santidad salió de su Palacio el Sábado para ir á visitar la Iglesia de *Padres Carmelitas Descalzos*, y los dias siguientes ha continuado sus regulares ejercicios y paséos como solía antes del último accidente.

Turín 17. de Agosto de 1765.

EL Duque de *Parma* ha regalado al de *Saboya* 8. hermosos Caballos de montar, *Inglese*s y *Normandos*, y 100. Perros de

de caza, cuya muestra de atencion han estimado mucho el Duque y el Rey.

Florençia 27. de Agosto de 1765.

POR un Correo, que llegó de *Inspruck* el 22. del corriente, se ha recibido la infausta noticia de la improvisa muerte de nuestro augusto Soberano, sucedida el 18. del corriente. Con esta novedad el Supremo Magistrado proclamó al Sr. Archiduque *Leopoldo* por Gran Duque de *Toscana*. Se ha tomado luto por tres meses, y se suspendieron todas las prevenciones para las fiestas que debia haber con motivo de la llegada de nuestros nuevos Soberanos, que sucedera á últimos del corriente, ó a principios del mes próximo.

Génova 31. de Agosto de 1765.

SEgun avisos que se recibieron en este Puerto, el Rey de *Marruecos*, lejos de mantener rencor con los *Franceses* por los daños que causó en sus Estados la Escuadra de S. M. *Christianisima*, hizo pasar de *Safy* á su Capital á un Comerciante *Francés*, á quien recibió con las mayores demostraciones de humanidad, ofreciéndole entrar en ajuste para el rescate de los prisioneros de su Nacion, pero sin querer entablar tratado alguno de acomodamiento, por ser (dice aquel Principe) indecoroso á la dignidad Real, interin se mantenga en aquellas costas la Escuadra *Francesa*, su enemiga. Mandó despues repartir algun dinero entre los prisioneros *Franceses*: los *Argelinos* en iguales ocasiones han puesto á los infelices Esclavos á la boca del cañon.

Las copiosas lluvias que cayeron el 17. han causado grandes daños en varios Pueblos de esta costa de *Levante* con muerte de algunas personas. Y no habiendo podido salir aquel dia la Procesion general que se debia hacer, se dió principio á un solemne y devoto triduo en la Metropolitana con exposicion de las Sagradas Cenizas del glorioso Precursor S. *Juan Bautista*, principal Protector de esta Ciudad y dominio. Se ha notado que no bien se habia expuesto tan Sagrada Reliquia, quando se digno el Altisimo oír nuestros ruegos. Con esto pudo salir la Procesion, á que concurrió todo el Clero Secular y Regular, el Serenisimo Colegio, precedido de toda la Nobleza, y una infinidad de Pueblo de uno y otro sexo cantando varias oraciones. Al llegar al Puente Real, donde se habia erigido un magnifico Altar, se echó la bendicion con la Sagrada Reliquia, á cuyo tiempo se hizo una descarga de artillería. Luego que volvió la Procesion á la Metropolitana, se cantó el *Te Deum*, y echo segunda bendicion al Pueblo.

Madrid 17. de Septiembre de 1765.

EL dia 4. del corriente llegó al Real Sitio de S. Ildefonso el Sr. Conde de Erdody, Chambelan de la Emperatriz Reyna de Hungría, que vino despachado por SS. M.M. Imperiales desde Inspruck para traer al Rey la plausible noticia de quedar efectuado el Matrimonio de la Señora Infanta Doña Maria Luisa con el Señor Archiduque Leopoldo. En el mismo dia tubo audiencia de S.M. y puso en sus Reales manos las cartas que acreditaban su comision : habiendo sido despues presentado á las demás Personas Reales.

S. M. se ha servido nombrar para el Obispado de Albarracin al Doctor D. Joseph Molina, Canónigo Magistral de Teruél.

Tambien ha nombrado para la Canongía Doctoral de la Iglesia Colegial de Baza, á D. Francisco Luis Marin y Guzmán.

El dia 29. del antecedente falleció en esta Villa, de edad de 66. años, el Excmo. Sr. D. Antonio Lopez de Zuñiga, Abellaneda, Bazán y Ayala, Conde de Miranda, y Duque de Peñaranda.

Libro nuevo : *Compendio de la Vida, Virtudes, y Milagros del Venerable Siervo de Dios, el Hermano Alonso Rodriguez, de la Compañia de Jesus*: dispuesto por el Hermano Nicolás Martinez, de la misma Compañia; se hallará en la Portería del Colegio Imperial, y en la Librería de Francisco Fernandez, frente S. Phelipe el Real. *Cause & Juditia ex Confessionibus protestantium, quibus & suam prætensam Ecclesiam Reformatam ipsi condemnant, & Catholicam Romanam commendant apertissimè*: Authore Frat. Fideli de Sautó; se hallará en la Librería de Escribano, frente de la Real Imprenta de la Gazeta. *El segundo Esposo de Maria: Vida del Beato Joseph Hermannio, Canonigo Reglar Premonstratense*: su Autor el Illmo. Sr. Don Estevan de Noriega, del mismo Orden. Se hallará en el Convento de S. Norberto de esta Corte, y en Valladolid y Salamanca. Libro nuevo: *Doctrina de Solano Luque, aclarada. Utilidad de la Sangría*, aprobada con razon, experiencia, y autoridad de los Autores en la carta octava del quinto tomo de Eruditas de el Illmo. Feyjoó, y Defensa de los Medicos Españoles: su Autor Don Francisco Garcia Hernandez, Médico del Cabildo de Toledo; se hallará en la Librería de Francisco Fernandez, frente de S. Phelipe, y en Toledo en la de Juan Fernandez. *Métrico plausible régio Epitalamio á las felicisimas Reales Bodas de los Serenissimos Principes de Asturias nuestros Señores Don Carlos de Borbon y Doña Maria Luisa de Borbon*: por D. Antonio Benito Vidaurre de Orduña; se hallará en casa de Manuel Elvira, frente del Colegio de Santo Thomás.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de D. Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.